



Frentes Políticos / 16 de diciembre de 2024

Frentes Políticos



1. **Impulso histórico.** **Claudia Sheinbaum** inauguró los tramos 6 y 7 del Tren Maya, completando los mil 554 kilómetros que unen al sureste mexicano en un circuito ferroviario sin precedentes. Acompañada por los gobernadores **Mara Lezama**, Quintana Roo; **Eduardo Ramírez**, Chiapas; **Javier May Rodríguez**, Tabasco; **Joaquín Díaz**, Yucatán, y **Layda Sansores**, Campeche, la Presidenta destacó la creación de áreas naturales protegidas y la conexión futura con el Tren Interoceánico. Además, anunció que este megaproyecto permitirá rutas hacia el norte del país. Con esta obra, la 4T deja un legado que transforma.

2. **Cercanía real.** La secretaria de Bienestar, **Ariadna Montiel**, destacó los avances del Censo Salud y Bienestar, implementado por **Claudia Sheinbaum** para acercar servicios médicos a las casas de los beneficiarios. Hasta ahora, más de 3.2 millones de adultos mayores y personas con discapacidad han sido visitados por servidores de la nación, con el compromiso de que médicos y enfermeras les darán atención periódica en sus hogares. Además, 965 mil mujeres se integraron al programa Pensión Mujeres Bienestar, reflejando un esfuerzo integral por la justicia social. La 4T avanza.



3. **Justicia en disputa.** El proceso para elegir jueces, magistrados y ministros avanza con nombres clave en el escenario judicial y político. **Arturo Zaldívar**, coordinador de Política y Gobierno, difundió una lista que incluye a **Marisela Morales**, exprocuradora recordada por dirigir el desafuero de **Andrés Manuel López Obrador**; **Rafael Guerra**, presidente del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX, y **Paula María García**, hija de **Olga Sánchez Cordero**. También figuran **Magda Zulema Mosri**, pareja del exprocurador **Rafael Macedo**, y **Roberto Gil Zuarth**, exsenador de la República. Hay 11 mil nombres. ¿Buenos perfiles? El tiempo decidirá.

4. **Le cayeron.** **Adán Augusto López**, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, denunció un gasto de 60 millones de pesos anuales en la administración de archivos y señaló posibles irregularidades en contratos heredados. Sin embargo, documentos oficiales indican que el costo total fue de 31 mdp por dos años, destinados a la recolección, clasificación, digitalización y resguardo de documentos, en cumplimiento con la Ley General de Archivos. La empresa Full Service de México, S.A. de C.V. fue contratada para este fin. Su disputa con el diputado **Ricardo Monreal** pierde argumentos.

5. **Firmeza. Ricardo Monreal**, líder de los diputados de Morena, tomó la ruta de la sensatez tras el llamado de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, pero sin ceder ante la difamación. Negó los supuestos nexos familiares con empresas contratadas por el Senado y aseguró que no permitirá que las falsedades prevalezcan. Mientras los diputados cerraron filas en su apoyo, **Monreal** dejó claro que su postura no es de confrontación, sino de integridad y transparencia. En tiempos de tensiones internas, su posición refuerza su compromiso con el movimiento y con el liderazgo presidencial; la política de altura debe prevalecer en la 4T.